

Seminario: Antropología y hermenéutica.

Período: **Primer Cuatrimestre 2024**

Carga horaria: **16 hs**

Frecuencia del dictado: **Una vez por semana**

Días y horarios de cursada: **Jueves de 16 hs. a 20 hs.**

Fechas de dictado: **30 de Mayo. 6, 13 y 27 de Junio**

Carrera/s para las que se dicta la asignatura: **Doctorado en Ciencias Humanas**

Líneas del LICH con que articula:

Áreas temáticas: **Perspectivas conceptuales en Ciencias Humanas y Sociales y Metodologías de la investigación**

Modalidad: **Presencial**

Contacto/s: doctorcshumanas@unsam.edu.ar

Docente: Adrián Bertorello

Resumen (200 palabras)

El objetivo del seminario consiste en desarrollar los temas principales de una antropología filosófica que toma al paradigma hermenéutico como punto de partida para la formación de sus conceptos. Para lograr este objetivo se situará, en primer lugar, el modelo hermenéutico en el contexto de las filosofías del siglo XX-XXI a fin de determinar la especificidad de su planteo metodológico. En segundo lugar, se abordará los temas de una reflexión hermenéutica sobre la antropología en el contexto del modelo desarrollado por Kant en su libro *Antropología en sentido pragmático*. Y, por último, se presentarán tres modelos antropológicos que surgen del modo en que el hombre se posiciona frente al mundo: a) participación en el juego del mundo, b) conocimiento del juego del mundo, y c) acontecimiento del juego del mundo.

Palabras clave (indique 5): Antropología, Hermenéutica, Juego, Discurso, Acontecimiento

CV abreviado:

Doctor en filosofía por la Universidad de Buenos Aires, Magister en Análisis del Discurso por la misma Universidad. Profesor Titular de Antropología Filosófica en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Profesor Adjunto de Filosofía Práctica en la carrera de filosofía de la Escuela de Humanidades de la Universidad Nacional de San Martín. Investigador “Principal”



de la Carrera de Investigador Científico del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) en el Centro de Estudios Filosóficos “Eugenio Pucciarelli” de la Academia Nacional de Ciencias de Buenos Aires. Investigador categoría I en la Universidad de Buenos Aires del Programa de incentivos del Ministerio de Educación. Presidente de la Sociedad Iberoamericana de Estudios Heideggerianos (SIEH) (2021-2023). Autor de los libros *Espacio de juego, Explosión del sentido e Iconicidad. Un comentario híbrido al curso de M. Heidegger «Preguntas fundamentales de la filosofía» (1937-1938)* (2022, Ed. Teseo), *El abismo del espejo. La estructura narrativa de la filosofía de Martin Heidegger* (2013, Edulp) y *El límite del lenguaje. La filosofía de Heidegger como teoría de la enunciación* (2008, Ed. Biblos), y de numerosos estudios monográficos que abordan la intersección entre fenomenológica hermenéutica, semiótica narrativa y teoría de la enunciación.